



Foro

Sistemas Hídricos en Honduras: Sustentabilidad o Desastre

Datos generales del Evento

Fecha de realización: Miércoles 15 y 16 de Noviembre de 2006.

Lugar: Hotel Honduras Maya, Hotel Real Intercontinental

Presentación

Considerando la importancia estratégica que tiene el agua para todos los países latinoamericanos, así como las dificultades cada vez mayores que representa su gestión en términos de los distintos usos que se le dan, el TRIBUNAL LATINOAMERICANO DEL AGUA convoca a distintos actores interesados en la gestión del agua en Honduras al foro *Sistemas Hídricos en Honduras: Sustentabilidad o Desastre*, en donde se abordará la sustentabilidad de los sistemas hídricos en este país, a partir de las diversas problemáticas significativas que puedan afectar estos cuerpos hídricos.

Esta actividad forma parte de una serie de foros que se realizan en distintos países latinoamericanos en los que se aspira a coadyuvar en la generación de criterios comunes para una gestión más adecuada en el uso y protección del agua. Es de suma importancia para esta institución la búsqueda de alternativas para la solución de las problemáticas que se han puesto en conocimiento durante las distintas audiencias del Tribunal Latinoamericano del Agua. Por ello consideramos que estos Foros pueden ser muy valiosos para lograr un diálogo constructivo a partir de argumentos técnicos y científicos que esclarezcan las situaciones que pueden estar vulnerando los ecosistemas hídricos de Honduras.

Es de vital importancia para el desarrollo de estas discusiones el tema de los derechos intergeneracionales y del derecho humano al agua como criterios esenciales para el trabajo de este Tribunal.

Trayectoria del Tribunal Latinoamericano del Agua

El **Tribunal Latinoamericano del Agua** es una instancia internacional, autónoma e independiente, de justicia ambiental, creada con el fin de contribuir a solucionar conflictos relacionados con los sistemas hídricos de la región latinoamericana.

Su trayectoria comprende la realización de 3 audiencias regionales (San José, Costa Rica, 2000 y 2004; Ciudad de México, 2006), 2 Audiencias Nacionales (El Salvador y Nicaragua, 2004), una audiencia local (Costa Rica, 2004), y una gran cantidad de Foros, Talleres y Seminarios a nivel regional y nacional.



*Sistemas Hídricos en Honduras:
Sustentabilidad o Desastre*

Justificación

América Latina y el Caribe, como otras regiones del mundo, enfrentan un desafío creciente para asegurar a las generaciones actuales y futuras el abastecimiento de agua en cantidad y calidad suficientes para sostener la vida humana. Las condiciones actuales de creciente escasez, conflictos hídricos y problemas de distribución ineficiente del recurso, dificultan el tener una visión integrada.

Honduras no es la excepción y su realidad ilustra algunos aspectos paradigmáticos que configuran la actual crisis hídrica latinoamericana. Cabe recordar que América Latina como región cuenta hoy con una disponibilidad *per cápita* promedio superior a la de cualquier otra región del mundo y a pesar de esta aparente abundancia padece serios problemas derivados del acceso al agua.

En este contexto el **Tribunal Latinoamericano del Agua** busca contribuir a la solución de los conflictos relacionados con los sistemas hídricos de la región latinoamericana, a través de distintas estrategias. Una de ellas es promover debates entre los distintos actores en controversia, utilizando la perspectiva técnica y científica como una herramienta para buscar alternativas concertadas a partir de la confrontación de ideas.

Objetivos

- Evaluar la situación actual en torno a los diversos casos presentados y por presentarse en Honduras.
- Convocar a los denunciantes y a los señalados como responsables en las diversas audiencias del TCA y TLA, con la finalidad de exponer la situación actual en lo respectivo a las problemáticas denunciadas.
- Convocar a actores relevantes de los ámbitos de las instituciones públicas y académicas, los organismos internacionales, entidades privadas, organizaciones no gubernamentales así como a personalidades con relevancia nacional e internacional que puedan dar un aporte científico y técnico respecto a las situaciones imperantes.
- Realizar un taller dirigido especialmente a las poblaciones involucradas y a organismos no gubernamentales.